



FRAY
DIEGO DURAN

FRANCISCO DE MONTEALCÁZAR

HISTORIA
DE LAS INDIAS
DE
NUEVA ESPAÑA

F1219

D8

v. 1

f 30.00
3ms taylor jats



3ms - atlas in mandes -

HISTORIA
DE LAS
INDIAS DE NUEVA-ESPAÑA
Y ISLAS DE TIERRA FIRME,

POR
EL PADRE FRAY DIEGO DURÁN

RELIGIOSO DE LA ORDEN DE PREDICADORES
(ESCRITOR DEL SIGLO XVI)

LA PUBLICA CON UN ATLAS DE ESTAMPAS, NOTAS É ILUSTRACIONES,

JOSÉ F. RAMIREZ

INDIVIDUO DE VARIAS SOCIEDADES LITERARIAS
NACIONALES Y EXTRANJERAS.

TOMO I.

MÉXICO
IMPRESA DE J. M. ANDRADE Y F. ESCALANTE.
BAJOS DE SAN AGUSTIN NUM. 1.
1867.



FONDO HISTÓRICO
DE LA BIBLIOTECA NACIONAL

F1219
D811
v.1

HISTORIA
INDIAS DE NUEVA-ESPAÑA

LIBRO DE TIERRA NUEVA

EL PRIMER LIBRO DE DIEGO DURAN

JOSE F. RAMIREZ

TOMO I



FONDO HISTORICO
R. CARDO COVARRUBIAS

155713

INTRODUCCION.

Noticias biográficas de FR. DIEGO DURAN. —Desacuerdo de los historiadores sobre su nombre y patria.—Mexicano.—Epoca de su nacimiento.—Noticias del MS. del autor, que se conserva en la Biblioteca nacional de Madrid.—Su descripción.—Dificultades que presenta para la impresión.—Defectos del texto.—Enmiendas que se han hecho y su calidad.—Carácter y mérito intrínseco de la obra.—Materiales históricos empleados para su formación.—El autor fué contemporáneo de los conquistadores.—Creencias supersticiosas comunes á ambos mundos.—Distribución de la obra y partes que la forman.—Fechas de su composición.—Período que abraza este tomo.—Su título.

La historia, que conserva recuerdos harto triviales, suele dejar en el olvido, ó envueltos en tinieblas impenetrables, hechos y nombres que la posteridad inútilmente le demanda. Injusta con FR. DIEGO DURAN, le deparó todas las desventuras que pueden perseguir, al que ha consumado una larga y laboriosa vida en útiles trabajos. Apareciendo en sus obras, como uno de los mas ardientes propagadores del Evangelio, en el siglo XVI, ignoramos cuáles fueron el teatro y fruto de sus tareas apostólicas. Diligente investigador y conservador de antiguas tradiciones y monumentos históricos, trabajó para extraños, ó para la polilla, no dejándonos recuerdo alguno, ni de su familia, ni de su persona.

El Cronista mismo de su Provincia,¹ que habitó con él bajo el mismo techo por largos años, y que nada económico se manifiesta en sus narraciones, se limita á una brevísima mención, para decirnos que el P. Duran «era HIJO DE MEXICO, que escribió dos libros, uno «de historia y otro de antiguallas de los indios: que vivió muy enfer-

¹ DAVILA PADILLA, *Historia de la fundacion y discurso de la Provincia de Santiago de México*, capítulo y foja últimos.